



## Compte-rendu du Conseil de quartier La Plaine - La Prairie

Samedi 4 février 2023 – Salle du Marché

### Introduction

Le conseil de quartier de La Plaine-La Prairie du 4 février 2023 a eu lieu le samedi matin à 10h, Salle du Marché avec une animation pour les enfants, ceci permettant aux parents d'avoir la possibilité d'y assister.

Environ 30 personnes étaient présentes, habitants du quartier et élus de la municipalité, pour envisager d'une autre façon la mobilisation des habitants et reformuler les instances du CQ. 6 personnes se sont déclarées volontaires pour rejoindre l'équipe d'animation.

Un conseil de quartier (CQ) est une instance et un collectif de participation démocratique qui permet d'associer les habitants pour les améliorations et les projets à réaliser dans le quartier. A Cachan, il y a 5 conseils de quartier.

Madame La Maire est venue présenter le CQ La Plaine-La Prairie, Katia Touchet maire adjointe pour le quartier La Plaine-La Prairie, Pia Benguigui coordonne l'organisation des conseils de quartier et fait le lien avec l'équipe d'animation.

Claude Plan et Erwan Caro, membres du Comité vélo sur Cachan, ont présenté le plan Vélo sur Cachan afin de mobiliser les personnes qui se déplacent à vélo ou envisagent de le faire pour améliorer les voies « vélo » nécessaires sur le quartier, la cohabitation avec les autres véhicules roulants, les piétons les poussettes, et, de même coordonner avec les infrastructures existantes à Cachan et extérieures à Cachan.

### Temps d'atelier – Refonte et projets sur le conseil de quartier La Plaine - La Prairie :

#### 1 - Sujets abordés pour le CQ :

- Utilisation du composteur de La Plaine situé place E. Herriot
- Eclairage public
- Garage et stationnement des vélos et des voitures  
Nota : demandes à faire préciser par le bailleur, le gérant de la copropriété
- Espaces verts pour les enfants non entretenus : quel est le service concerné ?
- Entretien de pelouses et des arbres autour des immeubles  
Nota : bailleurs ?, gérants des copropriétés ? Services municipaux de la Mairie ?
- Manque de responsabilités pour les propriétaires des chiens qui ne ramassent pas les déjections.
- Jardins partagés. Celui de La Plaine se nomme Jardin de la Pitancerie.  
Nota : il y a une fuite d'eau entre la résidence du Moulin et ce jardin partagé - 44/46 av. Léon Blum.

#### 2- Projets pour le CQ :

- Une soirée de rencontre entre habitants, surtout avec une garderie pour les enfants
- Une fête des voisins
- Une vraie Maison de Quartier : le CSC est-il aussi Maison de Quartier ?
- Dessins artistiques attrayants sur les murs ou d'autres lieux (cf 13<sup>ème</sup> et Bagneux)
- Potager à La Plaine = jardin partagé
- Zone 30 autour de l'école de La Plaine, de la place E. Herriot et d'E. Belgrand  
Nota : un panneau « flash » de ralentissement est situé av. de France en venant de l' Hay les Roses

- Un vrai chemin entre les bâtiments des numéros 2, 4 et du 44 E. Belgrand pour l'accès au passage piétons
- Rénover le parc E. Belgrand
- Sécurité suite à l'envahissement de « guetteurs » près de certains endroits stratégiques pour des « deals »
- Redynamiser le magasin « château rouge », place E Herriot
- Educateurs de prévention
- Un terrain de pétanque - voir budget participatif
- Equipement sportif près de la crèche - voir budget participatif
- Echanges avec les autres conseils de quartier
- Communication sur les associations, leurs animations via CCVA (+ site officiel Facebook Cachan, informations par « samedi », site panneau pocket)

### 3 - Quels formats pour le CQ : fréquences, horaires, lieu...

- 1 fois par trimestre
- Surtout : avoir une garderie pour enfants
- Samedi matin 10h  
ou vendredi soir 19h avec repas partagé et accueil des enfants
- Lieu : KAP, plus convivial
- mobilisation :
  - groupe Entraide à Cachan (facebook)
  - CSC La Plaine
  - affiche à l'école

### 4 - Quel diagnostic et quelles solutions ?

- Les éléments positifs :
  - Av. de l'Europe bien faite et plus sûre (avec le passage piétons)
  - Moins de camions (vers la rue de Bretagne)
  - Superbes boulangeries
- Manque un distributeur de billets
- Circulation des voitures rue des Saussaies trop rapide  
Nota: suggérer une zone 30
- Manque d'infrastructures extérieures pour locaux vélos et poussettes
- Eclairage public
- City place E. Heriot
- Problématique de squat de jeunes au 44 av. Eugène Belgrand le soir
- CSC La Plaine et sa direction : critiques par certains habitants sur son manque d'ouverture sur le quartier et de visibilité
- Parc (derrière la crèche Albert Camus) à repenser
- Proposition de radar pédagogique